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利根町教育委員会定例会会議録 

──────────────────── 

平成 30年 8月 28日  午後 3時 00分開会 

──────────────────── 

1．出 席 委 員 

                 教 育 長   杉 山 英 彦 君 

                 教育長職務代理者   武 谷 昭 子 君 

                 委 員   佐 藤 忠 信 君 

                 委 員   村 上 盛 一 君 

                 委 員   石 井   豊 君 

 

1．欠 席 委 員 

                 な     し 

 

1．出席事務局職員 

                 学校教育課長   大 越 克 典 君 

                 指 導 室 長   直 井 由 貴 君 

                 生涯学習課長   野 田 文 雄 君 

                 学校教育課長補佐   河 村   明 君 

                 学校教育課係長   布 袋 哲 朗 君 

 

1．議 事 日 程 

────────────────────────── 

議  事  日  程 

                           平成 30年 8月 28日（火曜日） 

                           午後 3時 00分開会 

 

 日程第 1 報告第 23 号 利根町教育委員会後援名義の使用承認（平成 30 年 7 月分）に

ついて 

 日程第 2 報告第 27号 利根町立中学校に係る運動部活動の活動方針について 

      議案第 28号 利根町私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部改正につい

て 

      議案第 29 号 平成 30 年度利根町一般会計補正予算（第 2 号）教育関係予算

の意見の申出について 

      議案第 30 号 平成 29 年度利根町一般会計歳入歳出決算教育関係決算の意見

の申出について 
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      議案第 31号 平成 29年度教育委員会事務の点検評価報告書について 

 日程第 3 その他 

 

1．本日の会議に付した事件 

 日程第 1 報告第 23 号 利根町教育委員会後援名義の使用承認（平成 30 年 7 月分）に

ついて 

 日程第 2 報告第 27号 利根町立中学校に係る運動部活動の活動方針について 

      議案第 28号 利根町私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部改正につい

て 

      議案第 29 号 平成 30 年度利根町一般会計補正予算（第 2 号）教育関係予算

の意見の申出について 

      議案第 30 号 平成 29 年度利根町一般会計歳入歳出決算教育関係決算の意見

の申出について 

      議案第 31号 平成 29年度教育委員会事務の点検評価報告書について 

 日程第 3 その他 

────────────────────────── 

午後 3時 00分開会 

○教育長（杉山英彦君） 改めまして，こんにちは。 

 お忙しい中，お集まりいただきましてありがとうございます。 

 定刻になりましたので，ただいまより平成 30年 8月の教育委員会定例会を開催いたしま

す。 

 きょうご審議いただく議案は，報告 1件，議案 5件の計 6件でございます。 

 議題に入ります前に，議案第 29号 平成 30年度利根町一般会計補正予算（第 2号）教育

関係予算の意見の申出について及び議案第 30 号 平成 29 年度利根町一般会計歳入歳出決

算教育関係決算の意見の申出につきましては，平成 30年第 3回定例会で審査を予定してい

る案件なので，町長の公正円滑な行政執行を確保する観点から，地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第 14条第 7項のただし書きに基づき，非公開にしたいと思いますが，いか

がでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長（杉山英彦君） ただいまご承認いただきましたので，議案第 29号及び議案第

30号につきましては，非公開といたします。 

────────────────────────── 

○教育長（杉山英彦君） それでは，日程第 1 報告第 23 号 利根町教育委員会後援名義

の使用承認（平成 30年 7月分）についてを議題といたします。 

 担当課長より説明を求めます。 

○学校教育課長（大越克典君） それでは，報告第 23号 利根町教育委員会後援名義の使
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用承認（平成 30年 7月分）についてご説明いたします。 

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 25条第 3項及び利根町教育委員会事務委任

規則第 4条第 2項の規定により報告するもので，2件の申請があり承認いたしました。 

 １件目は，茨城県中学校体育連盟が平成 30年度茨城県中学校体育連盟創立 70周年記念，

茨城県中学校新人体育大会を平成 30年 10月 1日（月）から 11月 4日（日）まで笠松運動

公園陸上競技場ほか 22会場で開催いたします。 

 内容としましては，県内の中学 1・2年生がスポーツに親しむことを通して健康増進と体

力の向上を図るとともに，選手同士がお互いに理解し合い，友好親善を深め，明るく豊かな

中学生活の実現を図るなど，県内スポーツの振興に寄与することを目的に，陸上競技など全

17種目の競技を開催するものでございます。 

 2件目ですが，（公財）茨城県体育協会が，第 35回茨城県民駅伝競走大会を平成 30年 12

月 8日（土）に笠松運動公園内周回コースにおいて開催いたします。 

 内容としましては，職域対抗の部，クラブ対抗の部が，1区間約 3kmを 5区間，また，市

町村対抗の部が，1区間約 3kmを 7区間約 21km走る 3部門で争われ，「広く県民にスポーツ

に親しむ機会を与え，心身ともに健全で明朗な県民の育成に努めるとともに，参加者相互の

親睦を図り，県民のスポーツの振興と競技力の向上に寄与する」ことを目的に開催するもの

です。 

 次のページをお開きください。 

 3件目ですが，利根町体育協会卓球部が第 38回利根町卓球大会を，平成 30年 10月 14日

（日）に龍ケ崎総合体育館「たつのこアリーナ」において開催いたします。 

 内容としましては，利根町在住・在勤者，利根町卓球クラブ所属者，近隣交流卓球クラブ

所属者などを対象に，近隣の卓球愛好家との親睦を図るとともに卓球スポーツ活動の促進

と卓球技術レベルの向上に寄与することを目的に開催するものです。 

 報告第 23号の説明は，以上でございます。 

○教育長（杉山英彦君） 説明が終わりました。 

 ご意見，ご質問ございますか。 

○委員（石井 豊君） 2 番目に後援している茨城県体育協会の「茨城県民駅伝競争大会」

とあるんですけれども，これは内容としては，職域クラブ対抗，それから市町村対抗の部と

あるんですけれども，これに利根町が参加するとか，企業に周知するとか何かしているんで

しょうか。 

○学校教育課長（大越克典君） これに関しては，利根町は参加しておりません。 

○委員（石井 豊君） 市町村対抗の部の 7区間の内訳も聞こうと思っていたんですけれど

も，教えていただいてよろしいですか。 

○学校教育課長（大越克典君） まず第 1区が中学生男子，第 2区が高校女子，第 3区が高

校男子，第 4区が中学女子，第 5区が中学男子，第 6区が一般女子，第 7区が一般の男子に

なります。第 6区の一般女子，第 7区の一般男子については，中学生・高校生でも可能だと
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いうことです。 

○委員（石井 豊君） そうすると，実際問題，参加者を取りまとめというのはなかなか難

しいところありますね。ただ，主催が茨城県体育協会なので，体育協会の加入団体に集めて

もらうのが一番良いかなというふうに個人的には思うんですけれども，予算の関係もある

とは思うんですが，来年国体もあることですし，出場できれば宣伝になるのかなと思って質

問させていただきました。以上です。 

○教育長（杉山英彦君） ほかに何かありますか。 

 よろしいですか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○教育長（杉山英彦君） では，報告第 23号 利根町教育委員会後援名義の使用承認（平

成 30年 7月分）につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（杉山英彦君） 続きまして，日程第 2 報告第 27 号 利根町立中学校に係る運

動部活動の活動方針についてを議題といたします。 

 担当課長に説明を求めます。 

○学校教育課長（大越克典君） それでは，議案第 27号 利根町立中学校に係る運動部活

動の活動方針について，ご説明いたします。 

 提案理由といたしましては，中学校部活動が過度な活動となっているケースもあり，心身

疲労の一因ともなり得るため，学校生活に支障を来すことのないよう，学校として生徒のバ

ランスのとれた生活や成長に配慮するとともに，顧問教諭の業務負担の軽減の観点から，今

後の部活動のあり方について適切に行われるよう，スポーツ庁及び茨城県教育委員会が策

定した運動部活動方針に則り，「利根町立中学校に係る運動部活動の活動方針」を策定する

ものでございます。 

 議案第 27号の説明は，以上でございます。 

○教育長（杉山英彦君） 説明が終わったんですが，活動方針等，目を通していただいてい

ると思いますので，何かご質問等ございましたらお願いいたします。 

○委員（村上盛一君） これは，まだ職員のほうには，先生方には諮っていないんですか。 

○指導室長（直井由貴君） 中学校のほうには，教育委員会で承認がないと決定ではないの

で，あくまでも案としてお示ししています。ただ，これに準じて学校でもこの「活動方針」

を作成し，10 月 1 日から執行しなければならないということから，事前に学校のほうには

お示しをしているところでございます。 

 それと，「休日」とか，「休業日」とか細かい部分があるかと思うんですが，利根町は中体

連が取手市と一緒になっておりますので，取手市との調整も行いつつ決定しているという

ふうになっています。 

 以上でございます。 

○委員（村上盛一君） 教職員の共通理解を図るというのはすごく大変なことだと思うんで
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す。なぜなら，今まで習慣化した自分たちのやり方というものが定着しているので，「新た

な指針」ということに関しては，やはり抜けることが多くなったりもすると思うので，現場

の教職員の意見，考えを聞きながら，多少の軌道修正はやむを得ないのかなと感じています。 

 どちらかというと，熱心な先生方が多いので，いっぱい練習して「何とか子どもを勝たせ

てやりたい」そういう気持ちになるのは当然のことなので，ただ，本来の部活動のあるべき

姿というのをやっぱり，先生方とよく話し合いをして，その上でこの中身を精査してもらえ

ればと思うんです。 

○委員（佐藤忠信君） あと，6ページの熱中症事故の防止で，暑さ指数（ＷＢＧＴ）が 31℃

以上の場合は屋外の活動を原則として行わないとしているんですが，これは多分，屋内でも

一緒だと思うんです。ここには「屋外」としか書かれていないんですが，外の気温が 31℃

になると，条件はいろいろあると思うんですが，体育館などは 35℃以上になることもある

と思うので，屋内についてももっと考慮する必要があるかというのを感じました。 

 あと，ここでは「運動部」になっていますが，最後のページにある「文化部」についても，

例えば吹奏楽部なんかですと，体力をつけるために外を走ったりいろいろあるでしょうか

ら，そういうところも気をつけていただけたらと思います。 

○教育長（杉山英彦君） ほかにありますか。 

 今後の「活動方針」承認後の予定について説明をお願いします。 

○指導室長（直井由貴君） 今後，本日承認をいただければ，まず教育委員会で策定した「活

動方針」をホームページに掲載いたします。8月中に策定するよう県の指導ありまして，学

校も並行して，学校の中ですり合わせて，町の「活動方針」をもとに「運動活動方針」を作

成し，生徒・保護者に周知し，10 月 1 日からこの「方針」に則って活動していくという流

れになっているところです。 

 学校のほうで，夏休み期間中に会議を持っていただき細かい点の調整や部活動の先生方

に「活動方針」の趣旨をご理解いただき，また，生徒・保護者にも周知するということが義

務づけられていますので，学校のホームページに掲載いたします。あわせて，教育委員会に

計画書を提出するということもなっていまして，10 月 1 日から施行していくという流れに

なっております。 

○教育長（杉山英彦君） ほかに何かありますか。 

 よろしいですか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○教育長（杉山英彦君） では，議案第 27号 利根町立中学校に係る運動部活動の活動方

針につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（杉山英彦君） 続きまして，議案第 28号 利根町私立幼稚園就園奨励費補助金

交付要綱の一部改正についてを議題といたします。 

 担当課長に説明を求めます。 
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○学校教育課長（大越克典君） それでは，議案第 28号 利根町私立幼稚園就園奨励費補

助金交付要綱の一部改正について，ご説明します。提案理由にもありますように，この改正

については，国の幼稚園就園奨励費補助金交付要綱第 3 条第 3 項に定める補助限度額が改

定されたことにより，町の交付要綱の一部を改正するものです。 

 議案第 28号参考資料「新旧対照表」をもとに説明をさせていただきたいと思います。 

 １ページをお開きください。左側が「現行」，右側が「改正案」となってございます。 

 今回の変更点ですが，左側に，「階層」で，ローマ数字「Ⅰ」「Ⅱ」「Ⅲ」「Ⅳ」「Ⅴ」の「Ⅲ」

で，「第一子」及び「第二子」の補助限度額が変更となっております。 

 また現行では，別表に「ひとり親世帯の限度額」も括弧書きで併記されておりましたが，

改正案では，「別表第 2」を「ひとり親世帯等を特例」とし，新たに表が追加されたもので

ございます。 

 議案第 28号の説明は以上でございます。 

○教育長（杉山英彦君） 説明が終わりました。 

 ご意見，ご質問ございますか。 

○委員（村上盛一君） 階層Ⅲの第一子の金額が大幅に改定されていますが，理由は何でし

ょうか。 

○学校教育課長（大越克典君） これは国の基準に合わせて，「13 万 9,200 円」を「18 万

7,200円」に変更しております。 

○教育長（杉山英彦君） ほかに何かございませんか。 

 よろしいですか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○教育長（杉山英彦君） では，議案第 28号 利根町私立幼稚園就園奨励費補助金交付要

綱の一部改正につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（杉山英彦君） 続きまして，議案第 29号 平成 30年度利根町一般会計補正予算

（第 2号）教育関係予算の意見の申出についてを議題といたします。 

 

〔「非公開」により省略 〕 

 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

 では，議案第 29号 平成 30年度利根町一般会計補正予算（第 2号）教育関係予算の意見

の申出につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（杉山英彦君） 続きまして，議案第 30号 平成 29年度利根町一般会計歳入歳

出決算教育関係決算の意見の申出についてを議題といたします。 
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〔「非公開」により省略 〕 

 

 では，議案第 30 号 平成 29 年度利根町一般会計歳入歳出決算教育関係決算の意見の申

出につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（杉山英彦君） 続きまして，議案第 31号 平成 29年度教育委員会事務の点検評

価報告書についてを議題といたします。 

 学校教育課長に説明を求めます。 

○学校教育課長（大越克典君） それでは，議案第 31号 平成 29年度教育委員会事務の点

検評価報告書について，ご説明申し上げます。 

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 26条第 1項及び利根町教育委員会事務委任

規則第 2条第 6項の規定により，提案するものでございます。 

 平成 29年度分の教育委員会事務の管理及び執行の状況についての点検及び評価に当たり

客観性を確保するため，学識経験を有する点検評価委員 2 名からご意見をいただいていま

す。 

 報告書の 43ページをお開きください。 

 平成 30年 7月 20日，7月 31日及び 8月 22日の 3回にわたりまして会合を開催し，報告

書の内容説明，質疑応答をしまして，点検評価員の方からご意見をいただいております。そ

の意見について，主なものをご紹介いたします。 

 全体に関する意見では，「出生数の減少が続き児童生徒数が急激に進む中，今後の適正な

学校規模と町全体の教育環境について競技する検討委員会を立ち上げ，検討に入ったこと

は，大いに評価し期待される。」というご意見をいただきました。 

 各施設に関する意見としましては，「3 義務教育内容の充実」の黒丸，「適応指導教室に

つきましては，不登校の中学生を支援する第 1 段階の目的は達成できていると思われます

が，学校復帰させることが最終目標になるわけですので，復帰させることを主に，学校，保

護者，適応指導教室との連携を十分に図っていただくことを期待します。」というご意見や，

同じページの最後に「平成 29年度から環境衛生検査を実施し，快適な教育環境の維持を図

ったことは大いに評価できる。また，平成 30年度からは教職員の心理的負担の程度を測る

ストレスチェック検査を導入するなど，非常に評価できる」などのご意見もいただきました。 

 生涯学習課関係では，「8 生涯学習環境の設備充実」の中で，「中学生や高校生が勉強を

しに利根町図書館に集まるような手立て，工夫をお願いしたい。」とか，「10 歴史的財産の

保全」で，「歴史文化の勉強会を開いている講師や参加者からボランティアを募り協力して

いただくなど歴史的文化遺産の保全を図り，施設見学者の増加と町のイメージアップに努

めていただきたい。」，また，「11 生涯スポーツの推進」で，「利根町民運動会は幼児から高

齢者まで幅広い年齢を対象とした様々な種目があり良いと思いますが，視点を広げて競技

に参加できなくても観ることも参加だと思うので，デモンストレーション的な部分も含め
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て検討していただきたい。」というご意見もいただきました。黒丸については，改善を望む

意見でありますので，来年度以降の事業につきましては，これらの意見を参考に改善してま

いりたいと考えております。 

 そして，この点検評価報告書につきましては，本日の教育委員会で承認いただきましたら，

町長及び議長へ提出いたします。 

 議案第 31号につきましては，以上でございます。 

○教育長（杉山英彦君） 説明が終わりました。 

 何かご意見，ご質問ございますか。 

○委員（村上盛一君） 今，学校給食費というのは，学校で事務職員が担当していて，銀行

引き落としですか。 

○学校教育課長（大越克典君） そうです。銀行引き落としです。 

○委員（村上盛一君） 未納の方への対応は，どうされているんですか。 

○学校教育課長（大越克典君） 学校によって，対応は異なるとは思いますが，面談や PTA

などの集まり，電話，文書での催促などしていただいております。学期途中，学年途中の未

納はあるんですが，卒業するときには完納していただいていると聞いております。 

○委員（村上盛一君） 最後まで未納で卒業されていく方というのは，どのぐらいいらっし

ゃるんですかね。中学校でも，小学校でもいいんですが。 

○学校教育課長（大越克典君） 正確な人数は把握しておりませんが，利根中学校を卒業し

た生徒も何名かいらっしゃるということは聞いております。 

○委員（村上盛一君） 担任や学校で催促したけれども，卒業されてしまったので，学校で

はなくて行政のほうで，教育委員会で徴収をしてもらいたいという前提の意見ですよね。 

○学校教育課長（大越克典君） そうですね。学校給食費の会計については，ご意見にもあ

りますとおり文部科学省でも報告書がまとめられておりますので，今後，検討していきたい

と思っております。 

○教育長（杉山英彦君） ほかにございますか。 

○委員（石井 豊君） ほかにも点検評価員から改善を望む意見が出ていますので，積極的

に改善していっていただいて，また新たに事務局側でもいろいろ改善していっていただけ

ればなというふうに思いますので，よろしくお願いします。 

 点検評価員は，教育委員会が任命するような形になっていますが，任期はあるんですか。 

○学校教育課係長（布袋哲朗君） 任期は 2年となっておりまして，ことしで終わりになり

ますので，来年度は引き続きお願いするか，新たな方をお願いするかになります。 

○委員（石井 豊君） 再任するのは妨げないという形になりますね。わかりました。 

○教育長（杉山英彦君） ほかに何かありますか。 

 よろしいですか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○教育長（杉山英彦君） それでは，議案第 31号 平成 29年度教育委員会事務の点検評価
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報告書につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（杉山英彦君） 日程第３ その他。 

 その他で何かございますか。 

 よろしいですか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

────────────────────────── 

○教育長（杉山英彦君） それでは，平成 30年利根町教育委員会 8月定例会を閉会いたし

ます。 

 どうもご苦労さまでした。 

午後 4時 50分閉会 

 


